

"Excelsior" Marzo 26/52

## Nada de Política en la Resistencia Contra Mayoral

Si el pueblo de Oaxaca sigue empeñado en sostener su huelga contra las autoridades, no es por consigna comunista, ni henriquista, dijo ayer a EXCELSIOR el tesorero del Comité Cívico de Resistencia. "Simplemente queremos lavar la sangre de los caldos el 21 de marzo, con la salida de un gobernante inepto y opresor".

Moisés González García habló con vehemencia y calor.

"Sabemos que ya el Código Fiscal se ha derogado —agregó el tesorero del Comité de Resis-

SIGUE EN LA PAGINA CUATRO

## Nada de Política en la Resistencia Contra Mayoral



**LA SEÑORA MARIA** Trinidad García y los señores Austreberto Aragón Maldonado y Moisés González García, oaxaqueños que llegaron ayer a esta capital para informar de los sucesos en la capital de su Estado.

Sigue de la primera plana

tencia—, pero eso no lava la sangre que se ha vertido.

"Si se hubiera derogado ese absurdo código antes de la noche del viernes, nada hubiera ocurrido. Pero se esperó hasta que el pueblo estallara de indignación, y ahora se trata de desvirtuar un movimiento que es local, absolutamente local, y por lo tanto, fácil de resolver".

Moisés González García llegó a EXCELSIOR acompañado de Austreberto Aragón Maldonado, cuya camioneta de sonido utilizó para llamar a los oaxaqueños a que se unieran al movimiento; y de la señora Trinidad García Heredia, oaxaqueña radicada en

estaba en su apogeo y no se hallaban alimentos por ningún lado.

Insiste en que el único obstáculo para que se restablezca el orden es la presencia de Mayoral Heredia en la gubernatura.

"Podemos seguir el movimiento indefinidamente —agregó—. El pueblo no pasa hambres, porque, regados en la ciudad, tenemos centros de abastecimiento. El comercio está decidido a llegar hasta el fin, o sea la salida de Mayoral Heredia.

"Saliendo éste de Oaxaca, terminaría todo. Acabaría la huelga y en unos días la situación se normalizaría".

Aquí, en México, González García y su paisano Austreberto Aragón Maldonado acudirán a las

del viernes, nada hubiera ocurrido. Pero se esperó hasta que el pueblo estallara de indignación, y ahora se trata de desvirtuar un movimiento que...

Salieron de Oaxaca porque se les avisó que había órdenes de aprehenderlos.

Aprovecharon su viaje para pedir garantías a las autoridades y hacer un llamado a todos los oaxaqueños de la República, para que apoyen su movimiento.

"Tuvimos miedo por nuestras vidas, porque mucho antes de que ocurrieran los acontecimientos sangrientos del viernes —agrega González García—, a menudo aparecían cadáveres en las afueras de Oaxaca, de gente asesinada por los esbirros del Gobierno".

Como caso concreto, el declarante cita el de un obrero apallidado Bailón, cuyo cuerpo apareció en el lugar conocido por la "Y". Asegura que lo mataron en la Jefatura de Policía y los mismos policías, durante la noche, tiraron el cadáver en el lugar ya dicho.

**NO SOMOS COMUNISTAS SOMOS GENTE DEL PUEBLO**

El declarante insiste en que no hay un comunista en el movimiento.

"A mi se me trata de aprehender, bajo esa acusación. Si yo soy comunista, entonces todo el pueblo de Oaxaca tendrá que responder al cargo, pues es un movimiento no de facción, sino popular".

Dice González García que estudiantes, comerciantes, obreros, mujeres, ancianos y niños, forman los núcleos de manifestantes que han recorrido las calles de Oaxaca, sin armas, pidiendo justicia.

"Después de lo del viernes —agrega—, ya nada hubiera ocurrido". Insiste en que el movimiento es de resistencia pasiva.

Lo que indignó a los oaxaqueños, añade, fué el hecho de que el gobernador hubiera llamado en su auxilio a 1,200 agraristas armados de carabinas, machetes y garrotes.

"Estos nos estuvieron provocando hasta que se produjeron los primeros choques, el lunes, en la Plaza de la Danza".

Más adelante, el tesorero del Movimiento Cívico contra Mayoral Heredia, refuerza su dicho al dar a conocer los nombres de los directores del movimiento:

"Un estudiante —dice—, es el presidente del comité. Se llama Carlos Jiménez Ruiz; el secretario es el mismo gerente de la Cámara de Comercio de Oaxaca, señor Fernando Ramírez de Aguilár; el tesorero soy yo".

**RESPECTO AL EJERCITO**

Relata González García, que cuando llegó la brigada motomecanizada a Oaxaca, el pueblo la recibió con vítores.

"Sabemos que el Ejército es una institución digna. Vimos su llegada como garantía para nuestras vidas".

Agrega que el pueblo les llevó comida, pues la huelga general

Heredia en la gubernatura. "Podemos seguir el movimiento indefinidamente —agregó—. El pueblo no pasa hambres, porque...

Salendo éste de Oaxaca, terminaría todo. Acabaría la huelga y en unos días la situación se normalizaría".

Aquí en México, González García y su paisano Austreberto Aragón Maldonado, acudirán a las autoridades en demanda de garantías para el prelo oaxaqueño.

Más de doscientos oaxaqueños residentes en esta capital, que ayer tarde organizaron el Comité de Defensa del Pueblo de Oaxaca, recorrieron anoche las principales arterias metropolitanas, para protestar por los sucesos ocurridos en su Estado.

Los manifestantes afirmaron que ese nuevo grupo, completamente apolítico, pide la renuncia al gobernador Mayoral Heredia, a nombre de los oaxaqueños establecidos en el Distrito Federal.

El grupo, encabezado por su presidente, licenciado Mario Ojeda Flon y por el doctor Marcial Pérez Velázquez, agregaron también que el próximo jueves, a las 16 horas, se reunirán todos los oaxaqueños de esta capital frente al Hemiciclo Juárez, de la Alameda Central, donde iniciarán un recorrido por todo el primer cuadro.

Como miembros de ese comité figuran también los licenciados Jorge Olvera Toro, Fidel Casas Chávez, Humberto Núñez, Alfonso Sánchez Díaz, Calixto Bazán y Eugenio Ortiz.

periodico del Gobierno, se p...  
sentó hoy en la ciudad, de...  
de varios días de ausencia y...  
abierto por parte del pueblo...  
Entrevistados varios represen...  
tantes del comercio indicaron que...  
no hay probabilidades todavía de...  
que se levante la huelga, aunque...  
ellos quisieran hacerlo. El pue...  
blo ejercería represalias cont...  
ellos, según la salvedad de que...  
Hicieron la salvedad de que...  
son obligados por las decre...  
a abrir sus puertas.

### POSIBLE CIERRE EN TAMAZULAPAN

### LLEGARON MAS RURALES

Como se había anunciado, han  
seguido llegando contingentes de  
agrarietas armados, a los que se  
ha destacado para vigilar todos  
los caminos y evitar que vengan  
oaxaqueños de otros puntos del  
Estado.

Contra los rurales, el pueblo  
ha centralizado su odio, ya que  
consideran su presencia en la ciu-  
dad como un reto a la ciudadania.

Estiman que la única fuerza  
que debe cuidar del orden, es la  
del Ejército, que ha sido tratado  
con respeto.

Los diputados locales fueron ci-  
tados para una reunión que se  
anunció para las siete de la no-  
che, con el fin de discutir la si-  
tuación y tomar las medidas que  
se consideren pertinentes.

El gobernador reunió en su re-  
sidencia, a las 20 horas, a los se-  
ñores Francisco Cué, Félix Muro,  
Pedro Huerta y J. Huergo, re-  
presentantes del comercio orga-  
nizado, y les pidió su interven-  
ción ante los demás grupos para  
arreglar el conflicto y, sobre to-  
do, para formar una comisión re-  
presentativa de todos los secto-  
res, que formulen peticiones a las  
que está dispuesto a acceder,  
siempre que sea posible, y si es-  
tán fuera de su alcance, turnar-  
las a la Secretaría de Goberna-  
ción, para que ésta decida.

Poco después, pasadas las 21  
horas, el gobernador dió a cono-  
cer el manifiesto al pueblo, el  
cual textualmente dice:

"Al pueblo oaxaqueño:

"Al restablecerse el orden en  
esta ciudad, me dirijo a todo el  
pueblo de Oaxaca reclamando se-  
renidad y cordura en los presen-  
tes momentos.

"Soy el primero en lamentar  
los hechos acaecidos, pero ello  
no fué culpa del pueblo de Oaxa-  
ca, que siempre se ha significa-  
do como pueblo noble ante el or-  
den y el progreso.

"Agentes provocadores han  
querido dividir al Gobierno de la  
masa ciudadana, generando he-  
chos sangrientos atribuidos al Go-  
bierno de mi cargo, pero debo  
advertir, como oaxaqueño y como  
mexicano, que jamás generaré  
ninguno alguno sin motivo, de de-  
sangramiento de sangre de mis  
conciudadanos.

"Estoy dispuesto, como siempre  
lo he estado, a escuchar al pue-  
blo para resolver su problema de  
la mejor manera y curaré ar-